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«Адмирал Кузнецов». 

«БРИГАНТИНА» 
МЕНЯЕТ ПАРУСА 

Как нам сообщили в Комитете 
по управлению муниципальным 
имуществом, здание бывшего 
кафе «Бригантина» поменяло 
хозяина, и сейчас там ведется 
реконструкция. Будут капиталь-

но отремонтированы не только 
внутренние помещения, но и 
фасад, и прохудившаяся крыша. 

Хозяева «Бригантины» не захо-
тели поделиться своими плана-
ми. Однако в КУМ И сказали, что 
первоначально шел разговор с 
арендатором о сохранении здесь 
общепитовской точки. Останет-
ся и витраж, только в более ка-
чественном исполнении. 

В РАСПИСАНИИ 
ДВИЖЕНИЯ ПОЕЗДОВ 

ПРОИЗОШЛИ ИЗМЕНЕНИЯ 

1 2 с т р . 

СТАРТУЕТ РЕГАТА 
Завтра, 10 июля, в Северомор-

ске стартует VI парусная регата 
«Арктический рейс». Правда, на 
этот день намечены подготови-
тельные мероприятия - работа 
мандатной комиссии, конт-
рольный обмер и технический 
осмотр парусников. А в воскресе-
нье яхты североморского и севе-
родвинского клубов начнут сорев-
нования, они выйдут на старт 1 эта-
па гонок. Тогда же состоится и 
торжественное открытие регаты. 
Оно назначено на 12 часов. 

МЕНЯЕМ ЛЬГОТЫ 
НА ДЕНЬГИ? 

Госдума, как и ожидалось, при-
няла в первом чтении закон о за-
мене льгот денежными компен-
сациями. Этот документ предпо-
лагает, что с 1 января 2005 года 
ветераны и инвалиды вместо пра-
ва на бесплатный проезд в об-
щественном транспорте и бес-
платные лекарства, льгот по оп-
лате телефона и санаторных пу-
тевок получат ежемесячную ком-
пенсацию в размере 500-3500 
рублей. В среднем прибавка к 
пенсии составит 1400 рублей. И, 
как обещают, эти доплаты будут 
индексироваться с той же пери-
одичностью, что и пенсии. За 
данный законопроект проголосо-
вали 296 депутатов при необхо-
димых 226 голосах. 

ЦВЕТОЧНЫЙ 
ЧЕЛОВЕЧЕК 

На площади Пять Углов в Мур-
манске появился зеленый чело-
вечек. Сотрудники ММУП «Трест 
«Спецдорстрой» сварили метал-
лический каркас в виде фигуры 
человека, натянули на него сет-
ку-рабицу, а ячейки набили мхом 
и питательным грунтом. 

Десять мастериц трудились 
над «костюмчиком» цветочного 
человечка. На его создание 
ушло 3500 различных цветов. 
Все они - классические для от-
крытого грунта: агератум (очень 
душистый с пышными соцвети-
ями голубого, синего и фиоле-
тового оттенков), пиретрум (по-
хож на хризантему), голубоватый 
алиссум (с сильным запахом 
меда и может цвести до по-
здней осени) и бархатцы. Осо-
бенно красив станет человечек, 
когда цветы распустятся. Тогда 
его шляпа окрасится в фиоле-
товый и желтый цвета, рубашка 
- в голубой, ботинки - в серый, а 
брюки останутся коричневыми. 

ВЗЛЕТ НА «НИТКЕ» 
Группа корабельного истреби-

тельного авиационного полка 
Северного флота вылетела на 
Крымский полигон для отработ-
ки в течение 30 дней взлета-по-
садки на учебном тренажере 
«Нитка». Предполагается, что пос-
ле возвращения с полигона лет-
чики Североморска-3 приступят 
к практической отработке поле-
тов на единственном в России 
тяжелом авианесущем крейсере 

ЕЖЕНЕДЕЛЬНАЯ ГОРОДСКАЯ ГАЗЕТА 

Вот и у нас в Североморске наступило не календарное, а самое настоящее лето. Взрослые и дети спешат поне-
житься в лучах солнышка. На улицах можно увидеть женщин в легких платьях, мужчин в шортах... Но зная каприз-
ную северную погоду, не каждый рискнет отправиться на работу или прогулку без куртки или плаща. 

По данным мурманского Гидрометцентра, до 13 июля сохранится теплая погода: днем до + 20-25 градусов по 
Цельсию, кратковременные дожди. Среднесуточная температура по области в июле будет выше нормы на 1 гра-
дус, то есть 14-17 градусов тепла. А по прогнозам старожилов, весь этот месяц обещает быть жарким. 

ЮВЕЛИРНЫЙ САЛОН ^ 

"ГИАЦИНТ" 
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ПРАЗДНИК СТРАНЫ РОЗ 
7 ИЮЛЯ на две смены в детский 

оздоровительный лагерь Сочи 
отправились ребятишки из шко-
лы-интерната. Не успел еще их 
самолет взлететь, как призем-
лился воздушный лайнер из Бол-
гарии с другими юными северо-
морцами на борту. 

В зале ожидания ребятишек встре-
чали нетерпеливые родители и специ-
алисты управления образования. 

Три недели назад страна роз - Бол-
гария - встречала наших детей, отли-
чившихся своими достижениями в об-
ластях культуры и образования. Они 
жили в 3-5-местных номерах в отеле 
на берегу Черного моря в новой совре-
менной части Несебыра. В лагерь взя-
ли повара из Североморска, чтобы он 
координировал приготовление еды, по-
тому как блюда национальной болгар-
ской кухни для российских желудков 
слишком остры. Об этом и о других яр-
ких впечатлениях дети наперебой рас-
сказывали в автобусе по дороге домой. 

Александр Тюттиев: 
- Очень здорово, что пляж был всего 

в пяти минутах ходьбы от отеля, и мы 
каждый день загорали и купались в 
море. В Софии в Диснейленде каждо-
му из нас выдали билет, по которому 
можно было побывать на всех аттрак-
ционах, да еще и столько раз, сколько 
захочешь. Я пять раз прокатился на 
американских горках - это было так здо-
рово! Водные горки тоже очень захва-
тывали. Я и раньше бывал в Болгарии, 
но не отказался бы побывать там еще. 
Маме в подарок везу скатерть, сделан-
ную руками местных мастериц, папе -
керамическую кружку с изображением 
местных достопримечательностей. 

Екатерина Пилипенко: 
- Я впервые была в этой стране. Гос-

теприимные и добродушные болгары, 
до сих пор называющие свою страну 
шестнадцатой республикой СССР, к 

нам отнеслись очень хорошо. Со взрос-
лыми мы свободно общались на рус-
ском языке, с детьми - на английском. 
Отдохнула просто замечательно! С по-
годой повезло: Болгария встретила нас 
теплым ласковым солнцем, а провожа-
ла уже обжигающим. Многие успели 
очень хорошо загореть. 

Ярославна Купцова: 
- Я уже ездила в Болгарию прошлым 

летом, и мне очень-очень понрави-
лось. Всю зиму мечтала побывать там 
и в этом году. Вот, сбылось! Солнце, 
пляж, море... Море клубники. Ее, боль-
шую и сладкую, ели килограммами. А 
в ресторане, где подавали блюда на-
циональной кухни, я впервые в жизни 
попробовала акулу! Еще там очень 
вкусное мороженое. Некоторые ребя-
та перепробовали больше 20 сортов. 
Мне особенно понравилось мороженое 
черного цвета, к сожалению, не запом-
нила, как оно называлось. Было много 
интересных экскурсий. Мы побывали в 
тех местах, о которых нам рассказыва-
ли на уроках истории в школе. Это так 
замечательно - ты стоишь на истори-
ческом месте и представляешь, как это 

все было... 
Александр Воронцов: 
- Эти три недели - как праздник. 

Столько всего увидели... Очень понра-
вились гончарная мастерская, где мож-
но сделать чашу своими руками, вос-
хитительная долина роз, бескрайние 
поля горной лаванды... Больше всего 
поразили танцы на углях. Жаль, что по-
сторонним не разрешали танцевать, я 
бы не отказался. В Болгарии в это вре-
мя проходил Международный фести-
валь, и мы увидели и услышали танцы 
и песни разных народов - захватываю-
щее зрелище. Хотел бы приехать сюда 
еще не один раз. 

Поток ребячьих рассказов не иссякал, 
но автобус уже подъезжал к зданию ад-
министрации, где детей дожидались те 
родители, кто не смог отправиться в 
аэропорт. На руки им передали отдох-
нувших, загоревших и даже немного вы-
росших подростков. А главное, со све-
тящимися от счастья глазами и лучезар-
ной улыбкой, словно они вернулись с 
большого праздника. 

Ирина КУЗЬМИНА. 
Фото автора. 

ВСЕ ПО-ВЗРОСЛОМУ 
На минувшей неделе в городе открыл-

ся торговый центр «Сюзанна». Новое де-
тище одноименного ООО расположилось 
на улице Северная Застава рядом с ТЦ 
«Североморск» и супермаркетом «Мил-
лениум». Красуется модернизированный 
торговый центр, оборудованный четырь-
мя примерочными кабинами, комнатой 
отдыха для рабочего персонала и дру-
гими удобствами, на месте бывшего под-
вала. 

«Все по-взрослому!» - первое, что про-
изнесла и.о. начальника отдела архитек-
туры и градостроительства Людмила Ма-
тус, оглядевшись. А прохожие тут же 
пошли разглядывать новую достоприме-
чательность флотской столицы, едва пе-
ререзали красную ленточку. 

Такого центра в городе еще не было. 
Привлекает и великолепное оформле-
ние витрин, при взгляде на которые сра-
зу чувствуется рука дизайнера, и конст-
рукторское решение, позволяющее луч-
ше представить товар покупателям, и 
большой ассортимент, начиная от детс-
кой и взрослой одежды и обуви, закан-
чивая канцелярскими товарами. Для се-
вероморцев ТЦ «Сюзанна» - это возмож-
ность купить практически все, что нужно, 
да еще с комфортом, а для города - это 
плюс 14 дополнительных рабочих мест, 
не говоря о поступлениях в бюджет... 

ООО «Сюзанна» работает в Северомор-
ске тринадцатый год. Главный принцип 
компании - чтобы было красиво, каче-
ственно, уютно и доступно. Планов на бу-
дущее много. Так, в скором времени пла-
нируется сделать навес над ТЦ, чтобы 
вход снегом зимой не заметало. Скорее 
всего, он будет из стеклопакета, чтобы 
соседа - «Миллениум» - от глаз потен-
циальных покупателей не закрывать. А 
еще намереваются привести в такой же 
восхитительный вид, как и центр, торго-
вые ряды в пешеходном переходе на Се-
верной Заставе. 

Ирина КУЗЬМИНА. 
Публикуется на правах рекламы. 

ГРИБЫ И ЯГОДЫ -
В СТА МЕТРАХ ОТ РЕКИ 

Территория Загородного парка по решению горсовета 
признана особо охраняемой зоной. Своевременный шаг 
местных властей позволит сохранить то, что еще не ус-
пела уничтожить цивилизация, а заодно поможет возвра-
тить былую славу одному из любимейших мест свобод-
ного времяпрепровождения жителей флотской столицы. 

В начале 50-х к созданию за-
городной зоны отдыха относи-
лись серьезно: проектные чер-
тежи разрабатывали архитекто-
ры А.А.Шашков, А.А.Вайсман, 
С.Н.Блументаль, а к сооружению 
парка приложили руку почти все 
жители Североморска. 29 июля 
1956 года состоялось его торже-
ственное открытие. Кстати, тог-
да же командующий СФ вручил 
Блументалю золотыечасы в ка-
честве награды за строительство. 

Загородный парк горожане 
любили, здесь проводили праз-
дники, отдыхали, устраивали со-
ревнования. Сейчас он тоже 
пользуется популярностью, но 
сказать, что все его посетители 
испытывают к природе нежные 
чувства, нельзя. Скорее, безум-
ную, иногда даже разрушающую 
все и навсегда любовь. 

Хочется верить, что этому при-
шел конец. Уникальный лесо-
парк за Полярным кругом, выса-
женный не людьми, а самой при-

родой, под защитой города. 
Мало того, власти намерены 
вкладывать средства в его бла-
гоустройство. 

- Конечно, обидно,что, зани-
маясь городскими делами, мы не 
можем что-то героическое сде-
лать в Загородном парке, - ска-
зал начальник «Службы заказчи-
ка» Владимир Козинский. - Я сам 
приехал в город в 70-м году и 
прекрасно помню, как в парке 
работали волейбольные пло-
щадки, комната смеха, было ме-
сто для игры в шахматы, стояли 
памятник Владимиру Ильичу и 
скульптуры медведей, были сде-
ланы аллеи, скамеечки. В общем, 
цивилизованный парк. Он нахо-
дился на балансе ДОФа, был 
даже штат работников во главе 
с директором. У военных тогда 
хватало резервов и сил, чтобы 
его содержать и устраивать для 
людей развлечения. 

Мы недавно начали делать ми-
нимальные работы по благоуст-

ройству: родник оборудовали, 
дорожки к нему благоустроили 
и подремонтировали дорогу цен-
трального входа. К 2006 году есть 
в планах провести ударные ра-
боты, чтобы восстановить его хотя 
бы наполовину. В этом году по-
стараемся обновить все четыре 
мостика через ручьи. На эти цели 
выделено 100 тысяч рублей, за-
куплен металл, и ООО «Андрей» 
занимается строительством. 

Хозяин этой фирмы предпри-
ниматель Андрей Козлов искрен-
не болеет за все, что происхо-
дит в парке. Четыре года назад 
он решил возродить все то, что 
радовало его в собственном дет-
стве, и подарить эту радость ны-
нешним ребятишкам. Но тогда 
он и не предполагал, что преж-
де чем это случится, предстоит 
сделать максимум черновой ра-
боты. 

- Вообще к тому времени у 
меня созрели планы строитель-
ства турбазы где-нибудь в райо-
не Североморска, - говорит он. 
- Считаю, что отдыхать за горо-
дом кроме как дикарями людям 
негде. Готов был к реализации 
своего проекта и материально, 
и морально. 

О турбазе пришлось на время 
забыть. Рядом с местом, где сто-

ит уже полностью возведенный 
деревянный корвет, в котором 
будет кафе, строить домики не 
разрешили. А вот беседки здесь 
появились, по утверждению Коз-
лова, только для того, чтобы при-
учить людей к порядку, не давать 
возможность разжигать костры 
где попало, не позволять разно-
сить мусор по всему лесу. 

- Первое, что мы сделали по 
восстановлению, это обновили 
неофициальный символ парка -
скульптуры медведей, - говорит 
Андрей Борисович. - Затем вос-
становили водоотливы,провели 
осушение парка, отсыпали аллеи, 
почистили лес от старых сгнив-
ших, поломанных деревьев, кус-
тарников, а сейчас занимаемся 
мостками, которые находятся на 
пути от центрального входа к 
роднику. Смогли убедить город-
скую администрацию, что лучше 
делать вместо деревянных ме-
таллические. Наконец, подведе-
но освещение, установлена 
трансформаторная подстанция. В 
скором времени будет сделана 
яма для отходов, тогда в районе 
строящегося корабля появятся и 
туалеты. 

Именно на левом берегу по 
течению реки будут созданы все 
условия для пассивного отдыха 

горожан - можете приезжать на 
шашлыки, посещать кафе. Пра-
вый берег определен как чис-
тая зона для активного и здоро-
вого отдыха: гуляйте, дышите 
воздухом, зимой ходите на лы-
жах. Собирать грибы и ягоды 
тоже разрешается, но желатель-
но это делать в ста метрах от 
реки, дабы сохранить девствен-
ной прибрежную полосу. 

Есть желание вернуть Ваенге 
былую жизнь, чтобы рыбка плес-
калась и водички можно было 
попить чистенькой. Как утверж-
дает начальник отдела по охра-
не окружающей среды Олег На-
санович, есть даже предложе-
ние от специалистов «Мурман-
рыбвода» об участии в 
реконструкции плотины на 
Средне-Ваенгском озере, что 
позволит создать условия для 
миграции рыбы в верховье Чер-
ногубской системы и последу-
ющего заселения семги в нашу 
бойкую реку. 

Так что любителей активного 
и пассивного отдыха на приро-
де ждет много интересного, 
главное, не забывать, что если 
приручили дикий парк, надо не-
сти ответственность за него, вот 
тогда он будет вечным. 

Леся КЛАДЬКО. 
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ИЗМЕНИТСЯ СТАТУС 
А ЖИЗНЬ? 

25 июня после долгих дебатов большинством голосов 
депутаты областной думы приняли в первом чтении За-
кон «Об упразднении муниципального образования по-
селок городского типа Росляково», инициированный гу-
бернатором. Чем обернется для жителей поселка при-
нятие этого закона? Изменит ли он жизнь людей карди-
нально? Власти предержащие утверждают, что в худшую 
сторону трансформаций не будет, и мотивируют тем, что 
ликвидация поселка и придание ему другого статуса про-
изойдет только на бумаге, что фактически муниципаль-
ного образования Росляково не существует, потому что 
у него нет своего бюджета, нет своей земли, нет иму-
щества, есть только исполнительная и представитель-
ная власти. 

- Согласно новому Закону 
«Об общих принципах местно-
го самоуправления в Российс-
кой Федерации»внутри одного 
муниципального образования 
не может быть другого, - гово-
рит Евгений Алексеев, предсе-
датель городского Совета депу-
татов ЗАТО Североморск, член 
рабочей группы по разработке 
проекта Закона. - В уставе по-
селка Росляково прописаны 29 
полномочий местной власти, но 
они просто декларированы, а 
действующими остаются только 
два, касающиеся ЗАГСа и воен-
но-учетного стола. Остальные 
находятся в ведении админист-
рации ЗАТО Североморск. Ад-
министрация п. Росляково явля-
ется в решении всех вопросов 
жизнедеятельности как бы по-
средником. Но так как после-
дняя находится близко к насе-
лению, мы прекрасно понима-
ем, что наша главная задача не 
отдалить эту власть от жителей. 
Так что все останется на своих 
местах. Как работали люди, так 
и будут работать. Единственное 
изменение - поселковая адми-
нистрация войдет в управлен-
ческую структуру ЗАТО. 

Вместо муниципального обра-
зования пгт Росляково потребу-

ется создать административно-
территориальный округ, в кото-
рый кроме поселка Росляково 
войдут и два поселка Сафоно-
во. Это то, что можно назвать 
реальным изменением в связи 
с принятием нового закона. 
Бюджетная обеспеченность про-
грамм развития и содержания 
поселка останется в том же 
виде. Руководить округом будет 
представитель Главы ЗАТО Се-
вероморск в должности замес-
тителя. Нам стало известно, что 
эту работу предложили нынеш-
нему главе поселковой админи-
страции Ивану Семенюте. 

Кстати, именно с его персо-
ной связаны беспокойства мно-
гих жителей по поводу новых 
преобразований. Их категори-
чески не волнует статус посел-
ка, лишь бы жизнь в нем не ста-
ла хуже, а бытовые проблемы 
отшибают все желание участво-
вать в политической полемике 
- зарплату бы платили вовремя, 
да комфорта было бы больше. 
Это видно из ответов на вопрос, 
который я задавала людям на 
улицах Росляково: «Владеете 
ли в полной мере информаци-
ей по поводу изменения стату-
са поселка и как вы относитесь 
к этому?» 

Владимир: 
- Нет, я за этими событиями 

не слежу. Вот за женой, дочкой 
слежу, а за этими передрягами 
нет. Но думаю, что нам может 
быть от этогохуже: нет правле-
ния местного - значит, тебя на 
откуп бросили. А так... Главу 
своего знаем давно. Вон сегод-
ня он из отпуска вернулся, мы с 
ним уже поздоровались, пере-
кинулись парой фраз. Он же 
наш, заводской. Вместе многое 
создавали в поселке, и сейчас в 
нем что-то делается, чистота, по-
рядок. Нынче работаю в РЖКХ. 
Три месяца зарплату не полу-
чал, надеюсь, что господин Афо-
нин обещание выполнит и от-
пускныехоть выдаст. 

Молодая женщина с ребен-
ком: 

- Жизнь идет по течению, и ты 
принимаешь все так, как оно 
есть. Была бы возможность что-
то изменить, то тогда задумыва-
лась бы над этим. А если не мо-
жешь, то зачем?.. А вот с детка-
ми негде погулять. Все уже та-
кое старенькое, неинтересное. 

Анатолий Степанович, 46 
лет трудится на СРЗ: 

- А мне какая разница? Луч-
ше-то не будет. Я столько пре-
образований пережил... Ругали 
советскую власть, что раздувала 
штаты, а потом выяснилось, что 
и в новых российских министер-
ствах они не меньше... Что уж 
говорить про местных чиновни-
ков. На нашем заводе зарплату, 
отпускные не платят, с 90-го 
года еще ни разу не получил 
деньги вовремя - вот это бы из-
менить! 

Воспитательница детского 
сада: 

- Слухи идут всякие, поселок 
маленький, кто-то одно сказал, 
кто-то - другое. Говорят, Иван 
Константинович уйдет от нас, к 

Волошину поближе. Вот это и 
беспокоит. 

Иван Константинович же кате-
горически отказался комменти-
ровать данный вопрос, сказав, что 
понял, в чем его главная ошиб-
ка: не создана замена системе 
существующей, есть только те-
ория. Что уж имел в виду глава 
поселковой администрации, ос-
тается только догадываться. От-
казавшись от разговора; он 
предложил переадресовать все 
вопросы Главе ЗАТО. Что мы и 
сделали. 

- Те изменения, которые дол-
жны произойти, это не просто 
чье-то спонтанное пожелание, 
все приводится в соответствие 
с законодательством, - сказал 
Виталий Иванович.- Существо-
вание двух муниципальных об-
разований в ЗАТО - нонсенс, и 
нам на это указала Счетная па-
лата еще в 2001 году. В ее акте 
проверки было отражено, что не 
должно быть двух бюджетов. И 
я должен сказать, что никогда 
Росляково не исполняло функ-
ции как отдельное муниципаль-
ное образование. Нет своей 
земли, собственности, доходов, 
обеспечивающих расходы, - нет 
главных признаков муници-
пального образования. Я с ува-
жением отношусь к Ивану Кон-
стантиновичу как кхорошемухо-
зяину, но надо честно сказать, 
что все вопросы Росляково ре-
шает администрация ЗАТО Се-
вероморск. 

Виталий Иванович отметил, 
что все чиновничьи структуры -
ЗАГС, военно-учетный стол, цен-
трализованная бухгалтерия уч-
реждений образования, которая 
обслуживает две школы и два 
детских сада, - будут работать так 
же, как и сейчас. Если возник-
нет необходимость какие-то 
должности сократить, то люди 

без работы не останутся, им 
предложат вакансии. Что каса-
ется льгот для работников об-
разования, которые распростра-
няются на жителей поселка или 
тех, кто в нем работает, то и этот 
вопрос без внимания не оста-
нется, его тоже постараются 
решить. А в заключение Глава 
добавил, что как участвовала ад-
министрация ЗАТО в развитии 
поселка, так и будет этим зани-
маться, и жизнь в нем хуже не 
станет. 

При упразднении поселка 
Росляково придется сложить 
полномочия и ныне действую-
щему депутатскому корпусу, со-
стоящему из девяти человек. 
Но буквально в будущем году у 
них появится возможность бал-
лотироваться в очередной со-
зыв Совета депутатов ЗАТО Се-
вероморск. Согласно новому 
закону отстаивать интересы жи-
телей поселков Росляково и 
Сафоново теперь смогут пять 
народных избранников. Но если 
и это не подходит, то особо ра-
деющие за благополучие по-
селковцев могут создать терри-
ториально-общественное са-
моуправление и с полным ос-
нованием отстаивать интересы 
избирателей на всех уровнях. 
Проявить свою заботу о людях 
и использовать свои конститу-
ционные права - избираться и 
быть избранным - можно и воз-
можно, было бы желание. 

В одном трудно не согласить-
ся с представителями нынеш-
ней администрации Росляково: 
само слово «упразднение» вы-
зывает у людей тревогу и на-
стороженность. Но не потому 
ли, что здесь по привычке дела-
ют упор не на факты и объек-
тивную информацию, а на про-
стые слова. 

Леся КЛАДЬКО. 

НЕ РАЗЖИГАЙТЕ 
КОСТРЫ В ЛЕСУ 

Пришло долгожданное лето. 
Теплые дни радуют сердце. И 
многие жители ЗАТО отправ-
ляются на природу. Но необхо-
димо помнить, что в период про-
должительной жаркой сухой 
погоды в лесу и тундре возра-
стает пожароопасность. Посе-
щать лес в этот период катего-
рически не рекомендуется. 

Ну а если вы все же туда от-
правились, то должны выпол-
нять все меры предосторожно-
сти. Помните, нельзя разводить 
огонь на лесной подстилке, на 
сухих лишайниках, мхах и 
ягельных сопках, на торфяни-
ках. Место для костра необхо-
димо выбирать только у воды, 
на песке или гальке. Очаг обя-
зательно обкладывать камнем, 
учитывая направление ветра (в 
сторону водоема). Ни в коем 
случае не оставляйте костер 

без присмотра. По окончании 
отдыха обильно залейте его во-
дой, убедившись в отсутствии 
тлеющих углей. 

Если вы попали в зону лесно-
го пожара, то первое что нужно 
сделать - это оценить обстанов-
ку. При наличии мобильника 
сообщить по телефону 01 о том, 
где вы находитесь, сосредото-
читься и правильно отвечать на 
поставленные вопросы. Вы по-
лучите все необходимые кон-
сультации. 

Если же вы оказались в самом 
сердце пожара и растерялись, то 
первое что необходимо сделать -
это успокоиться, защитить органы 
дыхания повязкой из собственной 
одежды, если есть поблизости 
вода, намочить всю одежду и зак-
рыть открытые участки тела. Если 
видимого выхода из пожара нет, 
определите направление ветра и 

двигайтесь перпендикулярно 
распространению огня. Если 
ветра нет, быстро возвращай-
тесь в том направлении, откуда 
пришли к месту возгорания, при 
этом не забывая смотреть под 
ноги, дабы избежать серьезных 
травм. Самое главное в любой 
чрезвычайной ситуации - не 
поддаваться панике, а следовать 
данным советам, или уж поло-
житься на инстинкт самосохра-
нения, который в каждом чело-
веке заложен природой. 

Огонь - это великая сила, 
которая обеспечивает нам 
жизнь, но он может и отнять 
ее. Давайте об этом помнить 
всегда. 

Олег НАСАНОВИЧ, 
начальник отдела по охране 

окружающей среды и земельным 
ресурсам администрации 

ЗАТО Североморск. 

СТРОИТЕЛЬСТВО 
ХРАМА НАЧАЛОСЬ 

5 июля в Североморске неподалеку от площади Му-
жества начались работы по возведению храма Святого 
Апостола Андрея Первозванного. Договор на строитель-
ство заключен с организацией «Севвоенморстрой». Сро-
ком окончания работ обозначен ноябрь 2005 года. 

Напомним, что храм будет по-
строен исключительно на пожер-
твования организаций и частных 
лиц. И на счет уже поступают 
средства. Первыми на призыв 
общины откликнулись руководи-
тели предприятий, уже извест-
ные в городе своей благотвори-
тельной деятельностью. Это 
А.Ефимова, И.Трубин, Н.Полищук, 
С.Надей, С.Вейцман, К.Журба, 
Н.Речец. 

Сбор средств продолжается. 
Урны для пожертвований уста-
новлены в отделениях Сбербан-
ка на улицах Падорина, Флотс-
ких строителей, Гвардейской, 
Сафонова, Морской, в отделе 
посылок на Главпочтамте, в тор-
говых центрах «Арктический» и 

«Гриф», в Центре социального 
обслуживания населения. Мож-
но также перечислить деньги на 
банковский счет. 

Марина СЕДИНА. 

Реквизиты прихода 
церкви Святого Апостола 
Андрея Первозванного: 
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